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吳康民點評港政要 自嘲抽水

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 律政司司長黃
仁龍赴京，展開為期3天的訪問，期間會拜訪
多個中央及內地有關單位，並與有關官員就
進一步在內地推廣香港的法律及仲裁服務(包
括在深圳前海發展此等服務)、加強雙方在民
商事案件方面的司法互助，及與CEPA有關事
宜等各項議題交流意見。

加強民商事案件司法互助
黃仁龍於昨日抵京後，即拜訪全國人大常

委會法制工作委員會，與人大常委會法工委
副主任王勝明會面，隨後並會拜訪最高人民
法院、司法部、外交部、國務院法制辦公
室、國務院港澳事務辦公室、國家發展和改
革委員會、中國國際貿易促進委員會及中國
國際經濟貿易仲裁委員會。

黃仁龍將於周五返港。

黃仁龍訪京
推港仲裁服務

嚴重水浸電腦壞 通道交通安排有「缺陷」

立會遷新大樓或再押後
香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 中環添馬艦立法會新大樓完工在即，但

面臨交通配套及資訊科技設施等重大問題，搬遷日期再遇變數。立法

會主席曾鈺成透露，未完工的新大樓曾發生大規模嚴重水浸，令大樓

內大批電腦報銷，加上周邊配套，包括進出通道、交通安排、無障礙

通道等均有「缺陷」，故不排除立會搬遷的「死線」要再度押後，甚

或延遲至立法會換屆選舉後始能遷入。不過特區政府已承諾盡快研究

解決辦法，並會於本月底公布方案，雙方亦會開會討論

最後定案，立會仍然期望可於暑假後遷入新址。

立法會原訂於今年10月新會期開始遷
往新大樓，但有關工程卻屢遇阻滯，繼
餐廳招標不果、工程進度一度墮後，10
多名立法會行政管理委員日前視察工
地，更質疑新大樓的通道、交通安排等
均有「缺陷」，包括無論議員以至市民都
要先經過政府總部方能抵達新立法會大
樓，並建議政府應為立法會設立獨立出
入口，以及在中信大廈附近加建一條天
橋，紓緩金鐘通往新政府總部行人天橋
的流量，及無障礙設施不足以至示威區
太小等。

曾鈺成：不強求如期搬遷降要求
曾鈺成昨日在立法會總結過去1個立法

年度的工作時，被問及新大樓的情況。
他透露，儘管立法會仍然以暑假後搬往
添馬艦新大樓為目標，但仍必須確保立
會復會後，會議得以順利運作，故不會
因為強求如期搬遷而降低要求，並要求
當局解決有關問題，否則寧願延後遷入
新樓。但他強調，特區政府已經承諾盡
快研究解決辦法，並會於月底公布方
案，及與立會開會討論有關問題，並坦
言自己希望立會能夠在新會期搬至新大

樓，否則議員「一定感到非常失落」，
「我不認為政府有意隱藏問題，但議員的
反對會影響搬遷至新大樓的時間，相信
大家將㠥眼點投放在建築物而非周遭配
套，而立法會不會因面臨問題而急剎
車，大家會研究解決辦法」。

添馬艦2行人天橋 可應付最高流量
特區政府發言人回應查詢時，否認添

馬艦的兩條行人天橋過窄，強調目前
橫跨夏懿道天橋東西兩翼，分別闊8
及5米，每小時流量最多為6,000人
次，而橫跨添美道天橋則闊7米，每
小時流量最多為3,000人次，足夠應付最
高流量。

就目前僅得連接中信大廈的天橋可通往
新大樓，發言人明白議員關注，並會繼
續與行政管理委員保持聯絡，以便公眾
人士前往大樓，但重申當局已經積極在
新政府總部物色適當地點讓市民進行公
眾活動，而安排亦與現行政府總部安排
相若。

發言人又強調，添馬艦發展工程符合無
障礙通道設施規定，有關的改善工程預
計8月底完成。
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香港文匯報訊 (記者 鄭治祖)

行政、立法關係似乎越趨緊張，
立法會主席曾鈺成在總結過去一
個立法年度工作時卻以今年財政
預算案為例，強調立法會否決或
修訂政府提出的重大議案，並不
等同行政立法關係惡劣，又建議
政府及議員相互汲取教訓，不要
因為民望低而互相指責。

曾鈺成昨日總結立法會今年度
議會工作，指在2010至11年度，
立會共舉行37次會議，當局共提
出27項法案，23項獲立法會通
過，另其中18項經修訂後通過。
同時，在會期內以先訂立後審議
的程序提交立法會審議的附屬法
例有138項，議員提出的質詢則高
達178項，其中11項為緊急質詢，
較上年度錄得倍數增長。

行政與立法關係在過去一段時間似乎急速惡化，多項政府的重要政
策被否決，而持續爭拗令政府及立會民望均跌至歷史新低。曾鈺成強
調，政府民望低，亦會拖低立法會民望，並期望各方不要為立法會民
望低互相指責，否則只會令市民覺得立法會甚麼也做不成，而市民對
議會要求正不斷提高，相信不同黨派亦要對民望問題引以為誡。

「數夠票」向建制派施壓 非「正路」做法
他又提醒，政府在施政時亦要準確掌握民意，例如今年的財政預

算案，政府也回應了民意作出修訂，故認為政府日後不應忽略有爭
議的政策，以為「數夠票」就向建制派議員施壓，這並非「正路」
的做法。

被問及來屆選舉會否再競逐連任主席一職時，曾鈺成坦言，這要
視乎選民的意向，並非他能夠掌握的，但又透露曾經有選民向他表
示，投票選他進入議會，是希望他可以代表選民表達意見，但當立
會主席卻要保持中立，不能就公共政策作出評論，未能代選民發
聲，故他現階段未有決定。不過，他承諾，自己會在餘下任期繼續
努力為議員爭取回鄉證，及與中央官員會面，甚至邀請中央官員到
立法會發表講話，但笑說自己無法保證能夠「成功爭取」。

政壇老前輩、原港區人大代表吳康民
(康民叔)新著《口述歷史：香港政治與愛

國教育1947-2011》在書展正式面世，吸引過百名政界人士
及培僑校友出席新書發布會先睹為快，包括立法會主席曾
鈺成及行政會議召集人梁振英等。吳康民在致辭時笑言，
有見近日社會潮流「興抽水」，加上自己早前「與溫家寶
會面」及「鐵三角怪論」突然「人氣急升」，遂決定乘勢
大揭政壇內幕，「大肆抽水」，包括首度公開自己兩歲時
的鐵窗童真，及逐一點評香港政壇重量級人物。

康民叔昨日在新書分享會時，大嘆書商為趕及新書得
以在書展面世而要「快工出粗貨」，以致自己未能回顧
重要文獻，從而記載重要歷史事件，自嘲著作「醜婦終
須見家翁」，期望可以有機會推出修訂版，否則就會成
為自己的「小遺憾」。

反映英國尊重人權表裡不一
吳康民以書中並無記述的「半世紀前英國無故遞解前

培僑中學校長出境」為例，指培僑中學的發展不但反映
出戰後情況，更顯示出中英政治形勢，希望能夠將事件
增插在修訂版，「我想指出，向來口講尊重法治人權的
英國，其實表裡不一，為杜絕中國人的上訴機會，可以
無故遞解出境」。

批評人物含「隱惡揚善」精神
康民叔的新書亦有點評歷屆新華社(中聯辦前身)社

長，又稱平情而論，末代港督彭定康是「有水平和出
色」的政客，盡力為其祖國—英國爭取利益，「香港
政治當然是國際政治艱難的一章，雖然彭定康是千古
罪人，但在回歸期間為英國的利益盡力，讓英國繼續
發揮回歸後對香港的作用」。他笑稱，自己在書中批
評的人物均無「危險」性，故其著作實包含了「隱惡
揚善」的精神。

在互動環節期間，有培僑校友追問康民叔與國務院總
理溫家寶會面的過程。康民叔回應時重申，溫家寶長期
有閱讀他的評論文章，而自己亦有意將台灣出版講及兩
岸關係的書刊贈送溫家寶，最後促成雙方會面，又「爆
料」說，「我在會面期間問溫家寶總理，究竟是以那種
渠道收看我的文章，原來他是看香港報章的原文，而非
經整理的參考資料」。康民叔在書中又會首度公開溫家
寶在09年及11年寫給他的兩封信函。

梁振英在致辭時，則讚揚康民叔是生於大變革大時代
的人物，人生充滿起伏，身為康民叔長期讀者的他，力
薦新著可讀性高，並祝願其著作能夠一紙風行。

■香港文匯報記者 鄭治祖

先睹為快

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港特區財政司司長
曾俊華與澳門特區經濟財政司司長譚伯源在香港共同
主持第4次港澳合作高層會議，雙方同意深化和加強兩
地在旅遊發展和推廣方面的合作和夥伴關係。

在昨日舉行的會議上，兩個特區的相關官員出席了
會議。雙方在會上回顧過去一年港澳合作的成果，並
討論未來的合作方向，並同意繼續在各範疇保持緊密
的合作和溝通，及探討其他新的合作領域。

曾俊華籲共推一程多站路線
曾俊華在會上表示，港澳在旅遊資源上有很強的互

補性，故雙方同意在加強業界規管、消費者教育和發
展優質旅遊產品等方面保持緊密溝通，並共同推動一
程多站旅遊路線及推廣「誠信旅遊」，以促進區域旅遊
發展。

港澳雙方亦就其他範疇的合作項目作出交流，包括
文化合作及公務員培訓等。曾俊華強調，港澳合作因
地緣及文化因素來得更為密切，而不只局限於經貿合
作的範疇︰「兩地在很多的領域都有獨特之處，值得
互相借鏡。」

雙方並在會議上談及國家《十二五規劃綱要》帶來
的機遇，包括國家明確支持建設以香港金融體系為龍
頭的金融合作區域。曾俊華說︰「今年是『十二五』
開局之年，港澳合作將以發揮各自的優勢及專長作起
步點，以提升區域的綜合競爭力為㠥眼點，務求促進
兩地的錯位發展，產生最大的協同效應。」

港澳雙方又分享了與內地的區域合作經驗，並同意
進一步研究如何在加強區域合作的國家發展策略基礎
上深化兩地的合作。

香港文匯報訊

(記者 鄭治祖) 最
新 一 期 《 壹 週
刊 》， 以 所 謂

「 揭 『 新 左 王 』
梁美芬底牌」為
題的封面故事，
稱立法會議員梁
美芬(見圖)於06
年出版的《The

Hong Kong Basic Law：Hybrid of
Common Law and Chinese Law》第5
章提及臨立會合法性時，有「涉嫌抄
襲」的成分。梁美芬昨日發表聲明，
指報道中有多處失實，並指該週刊在
收到她有關事實的澄清聲明後仍然作
出有關報道，故已發律師信要求《壹
週刊》作出澄清並道歉，並對有關報
道保留追究法律責任的權利。

《壹週刊》報道稱，梁美芬於06年
出版的《The Hong Kong Basic Law：
Hybrid of Common Law and Chinese
Law》中引用了香港大學法律學院教
授陳弘毅的意見，但「沒有註明出
處」，又指梁美芬在接獲投訴後已迅速
採取補救行動，收回了06年版本，並
於07年出更新版，補回引述意見的出
處。

報道引述了陳弘毅 就 事 件 的 回
應，表示梁美芬當年已主動致電給
他，向他解釋出錯原因及道歉：

「她有解釋返件事，出了之後很快
出了個更正版本，我自己覺得沒甚
麼問題⋯⋯我想她只是無心之失，
這類學術著作，用很多註釋，有些
間中都有錯的。」

涉學術著作註釋 促澄清道歉
梁美芬昨日發表聲明，指有關報道

多處失實，要求《壹週刊》作出更正
澄清並道歉，並會對報道保留追究法
律責任的權利。

■曾鈺成。
香港文匯報記者梁祖彝 攝

■梁振英及曾
鈺成到場支持
吳康民新書面
世。

香港文匯報
記者

梁祖彝 攝

■曾俊華(右三)與譚伯源(左三)在香港共同主持第4次
港澳合作高層會議。

■黃仁龍在京與王勝明會面。

■新社聯公布遞補機制民調結果。
香港文匯報記者鄭治祖 攝

旅遊資源互補性強
港澳合作促發展
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）據報，特區政府最快

會於明日公布立法會議席遞補機制的諮詢文件。新界社
團聯會一項調查發現，有51%受訪市民贊成或非常贊成
政府修例堵塞議員任意請辭而引發的補選漏洞，而最多
受訪者認同的堵塞漏洞機制，是「進行補選，但無故辭
職的議員不可參與本立法年度內任何補選」，佔44%。

新社聯昨日舉行記者會，發布「遞補機制」的民意調
查結果。是次調查於本月12至14日進行，共訪問1,075名
香港市民。調查結果發現，有53%受訪者「不認同」及

「非常不認同」去年5名議員辭職再參加補選，進行所謂
的「五區公投」的做法，超過5成市民則贊成政府修
例，堵塞議員任意請辭而引發補選的漏洞。

調查又發現，有51%受訪者了解政府提出的遞補機制

草案內容，部分了解者則佔24%，反映市民對草案的主
觀認知程度較高。不過，被問及當局應選擇何種方式堵
塞漏洞時，共78%受訪者，仍傾向是次修例能朝㠥保留
舊有補選安排，但大部分則認為應禁止無故辭職的議員
再參加，其中34%受訪者認為有關人等不能參加因其無
故辭職而導致的補選，逾4成更認為有關人等不能參加
該立法年度的所有補選。

同時，有43%受訪者認為兩個月的諮詢期不足夠，覺
得足夠的有39%，反映較多巿民希望有更充裕的時間討
論草案的內容。

對堵塞方式仍有不同意見
新社聯副理事長陳㞫鑌表示，是次調查結果證明，香

港市民支持當局堵塞議員任意請辭而引發補選的漏洞，
但對堵塞的方式則仍有不同意見，故當局應藉㠥是次諮
詢，清楚向市民解釋提出遞補機制的背後理據。而鑑於
目前仍然未知道諮詢內容，新社聯會密切留意當局的建
議，並進行追蹤式的調查。

另據傳媒報道，政府最快會於明日向立法會交代遞補
制諮詢文件，並於同日公布並公開諮詢，而文件內除會
提出政府的「同名單替補」的遞補建議外，還會包括立
法會不同黨派就遞補機制提出的意見，包括在遇上重
病、逝世以至被褫奪議員資格的自然出缺，當局可安排
補選，而無故自行辭職等非自然出缺則採用當局建議的
遞補機制等不同建議，希望能廣泛、深入徵詢市民的意
見。

逾半市民贊成修例 堵辭職補選漏洞


